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子どもと家族のケア部会 

第 4 回学習会アンケート 集計結果 

 

 

1.あなたについてお答えください。 

 

開催日：平成 25 年 3 月 10 日(日)  13;30～16:30 
開催場所：名古屋大学大幸キャンパス 
         本館４階 母子看護実習室 
参加者数：31 名（PAE 7 名を含む） 
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2.この学習会に参加されての感想をお聞かせください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内容が理解できた 

 スキンケアの方法やアトピー性皮膚炎についてくわしく理解できました。 

 無知だったので病態やスキンケアについてたくさん知ることができたので。 

 情報が得られたことがすごく良かったです。 

実践があってよかった 

 アトピー性皮膚炎について基礎的なことから実際に泡立て方や薬のぬり方など実践的なことの指導

もあってとても勉強になりました 

 講義はわかりやすく，演習も実践してみて泡立て方や軟膏の塗り方がよくわかったので良かったで

す。 

 講義の内容もわかりやすく，実践もあり，とても勉強になった。 

 演習があったのがよかったです。 

 実習時に詳しく質問出来てよかった。 

 実技において助言を頂きながら行えたことが良かったです。 

 スキンケア体験の場では，実際にお話を聞きながらできるのがとても役立った。 

 実際に指導されているときの工夫点などを聞くことができてよかったです。また，自分で泡立てて

みることで，コツがつかめました。 

自分自身のアトピー性皮膚炎の体験と重ねた 

 自分がとても強いアレルギー体質であり，花粉症から喘息からアトピーから多くのアレルギー反応

に困っていたので，良い勉強になりました。 

 自分自身アトピー性皮膚炎なので，皮膚の仕組みなどについて理解できてとても勉強になった。私

も少しよくなると薬をやめてぶり返しているので，皮膚がいいサイクルになるまで皮膚科に通い続

けるようにしようと思いました。 

 自分もアトピーを持っていることもありスキンケアにとても興味があるので，とても良かったです。

小児アレルギーエデュケーターについても新たに興味を持ちました。 

その他 

 講義の経験がないので，大変勉強になりました。 

 いろいろな方が参加しており，様々ないけんが聞けました。 



解りやす

かった, 

23, 

100% 

学習会の内容 

（スケジュール1） 

解りやす

かった, 

22, 96% 

ふつう, 1, 

4% 

学習会の内容 

（スケジュール2） 

3.今日の学習会の内容はいかがでしたか？ 

アレルギーについて改めて理解できた 

 山田先生のお話はとても分かりやすく，改めてアレルギーに対しての正しい認識ができました。 

演習が良かった 

 実際に演習を行ったり，スライドを用いられたり，非常に分かりやすかった 

 演習では実際に泡を作り，ヒルドイドを塗らせていただいたりと解りやすかったので参加してよか

ったと思いました。 

 薬の塗り方や泡のたて方など実践してみることで，より具体的に方法が分ったので良かったです。 

講義の際の媒体の活用法が良かった 

 実際に演習を行ったり，スライドを用いられたり，非常に分かりやすかった 

 絵や図を使用されていて，基礎的なことも分りやすかったです。また，臨床での話や映像もあった

ので解りやすかったです。 

 DVD などを見せていただき，実施もできたので，すごく分りやすかったです。 

 VIDEO がとてもわかりやすく良かった。 

 DVD や実演を行って学ぶことができたので。 

臨床での実際がわかった 

 実際の病院，外来での指導方法がわかってよかった。 

 臨床の場でのお話を聞けたことで，すごく参考になりました。 

その他 

 色々と疑問に思っていたことを教えていただき勉強になりました。 

 具体的に教えて頂いてとてもわかりやすかったです。 

 入浴時に泡を作る作業は，手荒れを起こしてしまった経験があります。ネット以外の方法を考えら

れないか？自分でも考えてみたいと思います。 

 家族の方に説明するのにわかりやすい内容でした。ありがとうございました。 
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4.時間，会場についての感想をお聞かせください。 

ちょうど良い 

 人数相応の会場の広さで，設備も充実しており良かった。 

 時間もちょうどよく会場もよかったです。 

 人数的にも話がたくさんできて，広さもちょうど良かったので。 

 とっても良かったです。 

託児方法に課題 

 育児があったのはとっても良かったと思いますが，できれば別室の方が良かったかなって思います。 

 託児があると参加できる人が増えてよいと思うが，別の部屋のほうが学習会に集中できてよいと思

う。 

5.日頃の臨床の場での子どものスキンケアについてお悩みのことがありましたらお教えく

ださい。 

 スキンケア指導してもなかなか家族の方につづけて行ってもらえず繰り返してしまう。 

 様々な病院で方法がちがっていたり，初めて行った病院で漢方等すすめられていてそのままで行っ

ていた子がとても多くいたりします。なかなか移行が難しいです。 

 介入時間の短さ 

 初回以降の関わり 

 1 日 2 回のスキンケアは Ns も大変で，どうしても Dr まかせになってしまうこともある。Ns がも

っと指導に入れるよう，勉強していきたい。 

6.その他，ご意見・ご要望がありましたら，自由にご記入ください。 

 こういう会はとても意見交換ができてとても楽しかったです。 

 今日はありがとうございました。具体的にご教示いただき感謝いたします。現場で活かしていきた

いと思います。 

 今回スキンケアの基本をお母さん方に伝えていきたいと思います。ありがとうございました。 

 これからもがんばります。 


